

EXCELSIOR

Foro de EXCELSIOR

Ofensiva en Argentina Contra Instituciones Siquiátricas

El siguiente es un boletín que circula en Argentina, entre los siquiátras y que fue enviado al Círculo Sicoanalítico Mexicano:

Buenos Aires, a 20 de abril de 1976

Me dirijo a usted para informarle sobre recientes e ingratos sucesos acaecidos en importantes instituciones psiquiátricas y de salud de mi país.

Con posterioridad al ascenso del gobierno militar las autoridades han desatado una verdadera campaña de devastación de servicios de psiquiatría y de centros de salud mental consistente en:

1—Elaboración de listas de profesionales a los que se les ha aplicado la ley de prescindibilidad, implicando su cese en el cargo. Suman ya varias docenas los profesionales afectados. Señalamos, por su relevancia, entre muchos otros casos, al jefe del servicio de Psicopatología del Policlínico de Lanús, doctor Valentín Barenblitt; al jefe del Centro de Salud Mental No. 1, doctor Hugo Rosarios; al jefe del Centro de Salud Mental No. 20, doctor M. Hercovici; al jefe y sub-jefe del Servicio 28 del Hospital Borda; doctores H. Distéfano y Juan Carlos Risau y

a la doctora Cylvia Bermann, jefe del Servicio de Psicopatología del Policlínico Finochietto.

2—Eliminación total de la asistencia de médicos y psicólogos concurrentes ad honorem, en todos los servicios psiquiátricos. En muchos centros suman gran número, superando en mucho a los rentados y asumiendo gran parte de la tarea hospitalaria.

3—Prohibición de dictar cursos de psiquiatría, psicología y psicoanálisis.

4—A nivel de los centros universitarios existe una represión total y han sido dejados cesantes centenares de profesores.

Quiero señalar que toda esta situación no sólo implica una ofensiva retrógrada en el campo de la cultura, con especial énfasis en la psiquiatría y la psicología, sino que implica la destrucción de importantes servicios psiquiátricos y de salud; las cesantías abarcan también a muchos colegas de otras especialidades y personal no profesional y el abandono de gran cantidad de enfermos.

Me ha parecido importante poner en su conocimiento estos dolorosos hechos para que ellos adquieran la difusión debida.

ULTIMAS NOTICIAS

Desde el Golpe Militar, Encarecimiento Hasta del 500 por Ciento en Argentina

BUENOS AIRES, 23 de abril. (Latín)—El problema de la carestía, provocado por un ascenso descontrolado en los precios, se convirtió en la principal barrera para el saneamiento económico que se impuso el gobierno militar al asumir el poder hace un mes.

Las fuerzas armadas derrocaron el 24 de marzo al régimen peronista al considerar agotado un proceso político caracterizado por un vacío de poder, la corrupción administrativa generalizada y la peor crisis económica en la historia de la nación.

A la vuelta de un mes, el empresario José Alfredo Martínez de Hoz se convirtió en uno de los personajes más importantes del nuevo régimen, como conductor de ese proceso de "saneamiento, recuperación y expansión" de la economía argentina.

En torno a Martínez de Hoz, ministro de Economía, y su gabinete de veinte asesores giraron las expectativas nacionales durante el primer mes de gobierno.

Al margen, aunque igualmente trascendentes, quedaron para la atención nacional las severas medidas gubernamentales encaminadas a lograr la recomposición político institu-

cional del país, cuya presidencia fue encomendada por la junta militar el 29 de marzo al general Jorge Rafael Videla, comandante en jefe del ejército.

El sector económico, sin embargo, capitalizó la preocupación ciudadana, después que cifras oficiales establecieron que el costo de vida se incrementó en un 38 por ciento durante marzo y en el 556.3 por ciento en el lapso de un año hasta ese mes.

En los 23 días de abril, el gobierno mostró inquietud ante la estampida de precios en sectores claves del mercado de consumo y en las últimas horas comenzó a analizar la aplicación de sanciones económicas.

Hasta el despacho del presidente Videla y su gabinete de ministros llegan múltiples denuncias sobre la actitud de industriales y comerciantes que hicieron caso omiso de las repetidas exhortaciones oficiales que reclamaron prudencia en el uso de la "libertad de precios" que concedió el gobierno militar.

Indíces mencionados por la prensa local sostuvieron que el avance de la especulación se tradujo en aumentos de un 350 y hasta un 500 por ciento en determinados productos, como el caso de los medicamentos.

Según fuentes oficiales, la aplicación de la ley de abastecimiento —con penas similares a las de seguridad estatal— comenzaría a regir para los responsables de maniobras ilegales que se erigieron en el primer gran obstáculo para la política de recuperación económica del país.